
Правописание суффиксов 

 

Часть 

речи 

Суффикс  Значение  Правописание  
С

у
щ

ес
т
в

и
т
ел

ь
н

о
е
 

- иц -  - их-  

 

Существительные женского 

рода 

зайчИХа, волчИЦа 

-онок – -ёнок- Детёныши животных -ОНОК- после твёрдых согласных 

и (ж)  (ш) (ч) 

-ЁНОК- после мягких согласных 

-ан-ян- 

-анин –  янин- 

Житель какой-либо страны, 

города, края 

Волжани,северяни, англичанин , 

россиянин 

-ушк-  -юшк- -к- 

--ышк- - ишк- 

Уменьшительно-ласкательное 

значение 

дедУШКа, полЮШКо, ножКа, 

солнЫШКо, зайчИШКа, 

- ёк-  -ок-  -чик- 
 

Пенёк, лучок, зайчик 

-ик- -ек- ключИКи – ключИК 

сыночКи- сыночЕК 

-инк- 
 

пылИНКа 

-евн- овн- 

-евич-  - ович- 

-ич- -иничн- 

Отчества  АлексЕВНа, ПетрОВНа, 

АлексеЕВИЧ, ПетрОВИЧ, 

ЛукИЧ, ЛукИНИЧНа 

-чик - - щик- 

-ник-  -ик- -як- 

- арь - -ист- - тель- 

Профессии и род занятий Переводчик, каменщик, дворник, 

химик, пекарь, пианист, строитель, 

моряк 

-ость- Признак или состояние храбрОСТЬ, трусОСТЬ 

б Образование сущ. от глаголов просить – просьБа, ходить - ходьБа 



Часть 

речи 

Суффикс  Значение  Правописание  

П
р

и
л

а
г
а
т
ел

ь
н

о
е
 

- оват - - еват- 

 

Не совсем такой краснОВАТый, синЕВАТый 

- еньк -  -оньк- Ласкательное значение 

чёрнЕНЬКий, лёгОНЬКий 

- оньк- После букв г,к,х 

-еньк-  в остальных случаях 

-н- Образование прилагательных 

от существительных 

ночь + Н= ночНой 

осеНь+ Н = осеННий 

-ов –  
 

банан - бананОВый 

-ист – 
 

голос - голосИСТый 

-ск –  
 

дети - детСКий 

-ив- -ев- Под ударение пишется 

суффикс –ив-, без ударения – 

ев- 

красивый, дождевой 

-лив -  -чив-  В ударном и безударном 

положении пишется одинаково 

 

СУФФИКС – значимая часть слова, которая стоит после корня и перед окончанием.  

Суффикс служит для образования слов. 

Чтобы найти суффикс выдели сначала окончание, затем корень. Часть слова между корнем и 

окончанием и будет суффикс. 

 


